

www.fets-in-essen.de

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Förderinnen und Förderer von FETS,

31. Dezember 2013

nun ist das Jahr 2013 zu Ende gegangen, und wir hoffen und wünschen Ihnen, dass es für Sie ein gutes Jahr gewesen ist.

Für uns als Förderverein gab es in diesem Jahr einen Förderungsschwerpunkt: 27 Mitarbeitende der beiden Essener Telefonseelsorgestellen sind zum IFOTES-Kongress nach Göteborg gefahren. Dieser wird in der Regel alle 3 Jahre in einer anderen europäischen Stadt veranstaltet. Weit über 800 Teilnehmende trafen sich zu Vorträgen, Austausch und Begegnungen. Es ist immer auch ein „Familienfest“, das auch dem Neukennenlernen und Wiederbegegnen dient. (Parallel fanden in Sicht- und Hörweite einige Spiele der Frauenfußball-Europameisterschaft statt – also alles sehr bunt.)

Das Thema in diesem Jahr war: *Vulnerability as a Challenge – Verwundbarkeit als Herausforderung begreifen*. Hintergrund ist die Erkenntnis, dass Menschen in höchstem Maße verletzlich sind. Persönliche Schicksale, traumatische Erlebnisse, globale ökonomische wie ökologische Ereignisse schwächen unsere Widerstandskraft, unseren Glauben und unser Sein. Näheres finden Sie auch unter <http://www.ifotes2013.org/d/index.asp>.

Hier haben wir die Kongressgebühren in Höhe von 8.048,16 € für die Essener Teilnehmenden übernommen. So war es für einige überhaupt erst möglich, am Kongress teilzunehmen.

Und auch die Patenschaften als „fördernde Mitglieder“ zeigten weitere Erfolge. Neben den namentlich genannten <http://www.fets-in-essen.de/index.php?c=foerderliste&file=foerderliste> haben sich weitere Menschen zu diesem Schritt entschlossen, die anonym bleiben wollen. Hier hoffen wir zuversichtlich auf Nachahmer.

Mit einigen Zahlen stellen wir Ihnen die finanzielle Entwicklung im Jahr 2013 vor:

Einnahmen 8.398,52 € Das **Spendenaufkommen** in Höhe von 6.621,40 € ist deutlich gestiegen. Darin enthalten sind „Geburtstagsspenden“ in Höhe von 2.185,00 € und neue Patenschaften. Die **Kollekten** waren mit 1.579,37 € wiederum niedriger als im vergangenen Jahr und erreichten nach wie vor nicht mehr die Vorjahre. **Sachspenden** erhielten wir nicht, auch keine **Bußgelder**. Dazu kamen aber weitere Einnahmen durch **Mitgliedsbeiträge**, Zinserträge etc.

Ausgaben 11.374,16 € Zuschüsse zum **IFOTES-Kongress 8.048,16 €**, weitere **Fortbildungsveranstaltungen** 1.500,00 € **Honorarkräfte** in der Telefonseelsorgeausbildung 1.260,00 € **Fachliteratur** 200,00 € **Sachmittel** 242,00, **Sonstiges** 124,00 € Es fielen erneut **keine Verwaltungskosten** an. Für die Pflege des **Internetauftritts** werden wir die Rechnung im kommenden Jahr erhalten, sie hält sich in Grenzen. Im Jahr 2012 hatten wir dafür 108,29 € aufgewandt.

Wir danken Ihnen allen, die Sie es uns wieder ermöglicht haben, die Arbeit der Telefonseelsorgestellen in Essen zu unterstützen. Diese sind an 365 Tagen im Jahr rund um die Uhr im Einzugsgebiet für 1,1 Mio. Menschen bereit zuzuhören. Wir würden uns freuen, wenn sich der Kreis der Förderinnen und Förderer erweitern würde.

Mit freundlichen Grüßen

Förderverein Essener TelefonSeelsorge e. V.

Der Vorstand

Wolfgang Hirsch
1. Vorsitzender

Matthias Wolandt
2. Vorsitzender

Manfred Meisel
Schatzmeister

Dr. Iris Seemann
Schriftführerin